



## 『感謝の思い』



朝晩の冷え込みとともに紅葉のたよりを耳にするようになり、秋の深まりを感じる季節となりました。保護者や地域の皆様には、益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。また、10月4日に行われた運動会では、生徒たちの頑張る姿に多くの方々の温かい声援と拍手をいただき、感謝申し上げます。今月の上旬には中間テストを終え、生徒たちは返された答案用紙を振り返りながら、復習に力を入れているところです。

さて、今年度の学校経営方針努力点の一つに「豊かな心の育成」をあげました。高い道徳性をもち、自他を尊重する思いやりの心を育て、周囲との良好な人間関係を築くことができるよう、挨拶や返事、人権意識の高揚、勤労生産的活動や清掃活動の充実を具体策としています。廊下で生徒とすれ違うと「校長先生、こんにちは」を声をかけられ、とてもすがすがしい気分です。また、来校者の方からも「山前中の生徒は、元気よくあいさつができますね」とお褒めの言葉をいただくこともあります。クラスの中で困っている友だちがいると、優しく声をかける様子が見られると担任から報告を受けています。しかし、日頃の清掃活動に目をやると、時間いっぱい隅々まできれいにしようと動いている生徒は、さほど多くないと感じています。指導する教職員の工夫改善や生徒数に対する清掃分担場所のアンバランスは否めませんが、清掃活動の本質には「ものを大切にする心」や「感謝の意を表す」ことも含まれていると考えます。2学期の始業式で、夏の甲子園球児の『いつも支えてくれて、ありがとう』という家族への言葉を紹介し、面倒だと思うこともあるだろうが自分の周りには必ず支えてくれる人がいてくれて、感謝することを忘れなければ、成長への一歩を踏み出せると話しました。



学校は「人としての生き方を学ぶ場」とも言われます。様々なことへ自主的に挑戦し、時には、間違いや失敗も許容できる調整力を身に付ける。その裏側には「お陰様」や「ありがとう」という思いが根底にあるのではないでしょうか。今の私にできること、今の自分にしかできないことを探して、豊かな心の成長へとつなげさせたいと思います。

11月には、三者面談や2年生のマイ・チャレンジ社会体験活動が予定されています。三者面談では、ご多用の折お時間を調整していただくこととなります、学校と家庭でお子様の様子について、保護者の方と互いに共有するよい機会と考えています。また、マイ・チャレンジ社会体験活動では、働くことの意義や自分が果たす役割、立場を踏まえた行動について学ぶ絶好のチャンスです。ぜひ、ご家庭でも将来の生き方や、感謝の気持ちについて話題にしていただけたらありがたいと思います。



### ※国際交流事業「海外派遣」について

平成19年度から長きにわたり姉妹校として親交を深めてきた、アメリカ合衆国メリーランド州ボルチモア市サドブルック・マグネット・ミドルスクールとの交流活動が、事情により今年度限りとなってしまいました。姉妹校の締結に至るまでの諸準備や相互交流にご尽力をいただきました全ての方々に、心よりお詫び申し上げます。多様な他者との関わりや国際的コミュニケーション力の育成は、未来を担う中学生にとって必要不可欠なことであると思います。真岡市教育委員会等関係機関との相談を経て、今年度は真岡市立真岡東中学校の生徒とともにアメリカ合衆国カリフォルニア州グレンドーラ市「ガーデード・ミドルスクール」を訪問する運びとなりました。現時点では、次年度以降の交流事業（交流相手校等）については未定ですが、今までの活動を踏まえ将来に羽ばたく健全な人づくりのため、様々な視点からその方向性を見いだしてまいります。これまでお世話になりました方々に感謝を申し上げます。ありがとうございました。保護者や地域の方々のご理解とご協力を頂戴できれば幸いです。



## ～読書週間に寄せて～



10月27日から読書週間がスタートします。その歴史について調べてみると「戦後まもない1947年。戦火の傷跡が残る中、読書の力によって平和な文化国家をつくろうと、出版社や書店、図書館やマスメディアも加わって第1回『読書週間』が開催された」とのことです。翌年の第2回からは10月27日から11月9日（文化の日を中心とした2週間）と定められ、全国に広がりました。シンボルマークの「フクロウ」は、ギリシャ神話の中では学問や知恵をつかさどる女神の使者とされ、聖鳥としてあがめられたとの説があります。山前中でも、学校全体で読書に親しむように図書委員会の生徒が呼びかけています。電子メディアの発達によって活字離れが叫ばれていますが、創造力と語彙力を高め、豊かな人間性を育む素敵なお冊子に出会えるといいですね。



## ◇運動会



10月4日秋空の下「勇猛果敢～古今無双の紫子（しし）となれ～」のスローガンを掲げ、運動会を実施しました。1学期から準備を進めてきた実行委員が中心となって、生徒全員が自分の役割と責任を果たし、会場全体が盛り上がった素晴らしい運動会でした。クラス対抗でしたが、勝敗や着順のみにとらわれることなく、最後まであきらめず一生懸命に走って演技する友だちに対して、生徒たちから自然と拍手が沸き起こりました。また、我慢することを続けながら、自分一人では成し遂げられない「集団行動」は、多くの人たちに感動を与えてくれました。きっと、生徒一人ひとりにとって、中学校生活の思い出の大切な1ページになったこと信じています。半日ではありましたが、ご観覧いただいた方々、PTA活動としてご協力をいただいた保護者の皆様、たいへんありがとうございました。



## ◇11月15日（土）PTA親子奉仕作業＆研修委員会

例年8月下旬に行っていたPTA奉仕作業を、今年度は暑さ対策と運動会の実施日の関係で11月に予定しています。また、作業終了後には、研修委員会の活動を行います。詳細は別途お知らせいたしますが、ぜひ、お誘い合わせの上、ふるってご参加ください。

### 〈奉仕作業〉

- ・開会 8:00、作業 8:10～9:20
- ・解散 9:30

### 〈研修委員会〉

- ・時間と内容 10:00～12:00
- 「ハーバリウムづくり」



## ☆ ボランティア募集中！11月30日(日) 9:00～15:00 場所:山前分館

### ⟨⟨ 山前公民館まつり・山前地区防災キャンプ2025 ⟩⟩



地域芸能発表会や芸術作品展示、地域物産展や軽食の配付があります。吹奏楽部の発表や生徒作品も展示されます。VR防災体験車による地震体験やはしご車による救助訓練、避難所設営やボランティア受付、非常食配付、そして地域高齢者等との交流活動。各ブース運営補助として、中学生ボランティア（保護者も大歓迎！）を募っています。

日頃から地域の方々に温かく見守られている山前中学校の皆さん、感謝の気持ちを伝える行動に挑戦してみましょう！

